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Reforma tributária é aprovada em Reforma tributária é aprovada em 
votação histórica e vai a promulgaçãovotação histórica e vai a promulgação

Em uma votação histórica, a Câmara dos Deputados a aprovação final à reforma tributária, que unifica cinco tributos sobre consumo e coloca o 
Brasil no mapa dos países que adotam um sistema IVA (Imposto sobre Valor Agregado). A proposta agora vai a promulgação. A PEC foi aprovada 

em primeiro turno por 371 votos a 121. Foi uma larga vantagem em relação aos 308 votos necessários para uma alteração constitucional.  p5
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Estudantes do 9º ano 
do Ensino Funda-
mental e da 3ª série 

do Ensino Médio da rede 
pública estadual de educa-
ção avançaram nos níveis 
de proficiência em Língua 
Portuguesa e Matemática. 
É o que indicam os resul-
tados do Sistema de Ava-
liação Educacional do Esta-
do de Goiás (Saego) 2023, 
divulgados pelo Centro de 
Políticas Públicas e Avalia-
ção da Educação (CAEd) da 
Universidade Federal de 
Juiz de Fora (UFJF).

Conforme os dados, a 
proficiência dos estudan-
tes do 9º ano em Língua 
Portuguesa subiu de 255,6 
em 2022 para 265,6 em 
2023. Já em Matemáti-
ca, o desempenho saltou 
de 250,4 para 263. Tam-
bém houve avanços nos 
resultados da 3ª série do 
Ensino Médio. Em Língua 
Portuguesa, a proficiência 
passou de 267 para 278,2 
em 2023. Em Matemática, 
o avanço foi de 265,3 em 

2022 para 276 em 2023.
Para Lina Kátia, coorde-

nadora do CAEd/UFJF, os 
resultados demonstram 
a recuperação da apren-
dizagem dos estudantes, 
impactada pela pandemia 
de Covid-19. “Esse resulta-
do indica superação. Além 
de recuperar o tempo per-
dido, ela (a rede de educa-
ção) avançou”, afirmou.

REVISA GOIÁS
Titular da Secretaria de 

Estado da Educação de Goi-
ás, Fátima Gavioli, enfatizou 
o trabalho realizado pela pas-
ta no sentido de recompor 
e ampliar a aprendizagem 
dos alunos. Dentre as ações 
está o Revisa Goiás, projeto 
implementado no início de 
2023 e que disponibilizou 
materiais de apoio para o en-

sino de Língua Portuguesa e 
Matemática no 5º e 9º anos 
do Ensino Fundamental e na 
3ª série do Ensino Médio.

“O Revisa foi um mate-
rial produzido para ajudar 
o professor a fazer a recom-
posição da aprendizagem, a 
promover a aprendizagem, 
para fazer com que esse pro-
fessor tivesse um canal entre 
a sala de aula e a Seduc. Isso 

foi somado à formação e ao 
empenho dessa rede”, des-
tacou a secretária.

DESEMPENHO
Os índices de participa-

ção e os padrões de desem-
penho dos alunos também 
foram destaque nesta edição 
do Saego. Entre os alunos do 
9º ano do Ensino Fundamen-
tal, o índice de presença em 
relação ao número de parti-
cipantes previstos na Etapa 
Institucional do Saego foi de 
93,7%. Já entre os da 3ª série 
do Ensino Médio, o índice 
foi de 91,5%. Uma média de 
92,6% de participação entre 
os estudantes esperados.

“No Ensino Médio vocês 
conseguiram uma partici-
pação acima de 90%, o que 
não é comum. Normalmen-
te fica em torno de 70%. Em 
poucos lugares a gente con-
segue ter um índice acima de 
80%. Conseguir colocar qua-
se todos os alunos do Ensino 
Médio fazendo prova, uma 
avaliação externa, é uma vi-
tória muito grande”, enfatizou 
Waldirene Maria Barbosa, su-
pervisora do CAEd/UFJF.

O promotor Juliano Bar-
ros Araújo expediu recomen-
dação ao prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz, para que vete 
dois artigos do projeto de 
lei complementar 16/2022, 
recém-aprovado, que atuali-
zou o Código de Posturas do 
município e estabeleceu no-
vos níveis máximos de som e 
ruídos permitidos.

Os níveis de decibéis ad-
mitidos para Goiânia foram 
fixados em índices superiores 
aos indicados na legislação 
federal e estadual. O promo-
tor sustenta que Estados, 
Distrito Federal e municípios 
não podem editar regras que 
protejam menos o meio am-
biente do que as leis estadu-

ais e federais, o que está acon-
tecendo com o PLC 16/2022.

Segundo tabela da Asso-
ciação Brasileira de Normas 
Técnicas (NBR 10.151), o limi-
te de nível de pressão sonora 

fixado na norma para área 
estritamente residencial ur-
bana ou de hospitais ou de 
escolas é de 50 decibéis (dB), 
no período diurno, e de 45 dB, 
no noturno, enquanto que na 

área predominantemente re-
sidencial a previsão é de 55 e 
50 dB, nos períodos diurno e 
noturno, respectivamente.

A tabela em questão so-
mente admite valor igual ou 

superior a 60 dB no período 
diurno, para áreas mistas, 
com predominância de ati-
vidades culturais, lazer e tu-
rismo, bem como para área 
predominantemente indus-
trial (nível máximo – 70 dB 
diurno e 60 dB noturno).

A recomendação do MP 
diz que, contrariando a ABNT, 
o PLC 16/2022 prevê a revo-
gação do artigo 49, parágrafo 
3°, da Lei Complementar nº 
14/1992 de Goiânia, e o au-
mento dos níveis de pressão 
sonora para 85 dB (artigo 
34), sem fazer qualquer dis-
tinção de período, diurno 
ou noturno e para 80 dB 
para as hipóteses previstas 
nos incisos I a IV do artigo 
32, portanto, bem acima dos 
limites previstos pela ABNT.

Reprodução

O tratamento de vítimas 
de violência armada custou 
R$ 41 milhões para manter 
mais de 17 mil internações 
pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS), em 2022. É o que 
revela o levantamento feito 
pelo Instituto Sou da Paz, 
“Custos da Violência Arma-
da: Gastos da saúde pública 
com atendimento de víti-
mas de arma de fogo”. 

De acordo com a pes-
quisa, esse valor gasto com 
vítimas de arma de fogo no 
ano passado é equivalente 
ao custo da realização de  
mais de 934 mil mamogra-
fias, mais de 10 milhões de 
hemogramas completos e 
mais de 40,5 milhões de tes-
tes rápidos de IST’s pelo SUS. 

O estudo revela que o 
Brasil teve uma taxa de 8 
internações a cada 100 mil 
habitantes em decorrência 
de ferimentos por armas 
de fogo. As regiões Norte 
e Nordeste são as que têm 
as maiores porcentagem de 
vítimas por arma de fogo,  
respectivamente, 13,9% e 
10,9%. Entretanto, o Centro-
-Oeste e o Norte foram as re-
giões com maiores aumen-
tos em relação a 2021, 12% 
e 2%, respectivamente. 

PERFIL DAS VÍTIMAS 
A maior parte das víti-

mas atendidas pela rede 
pública de saúde é formado 
por homens, 89,6%, contra 
10,4% de vítimas mulheres. 
Além disso, homens são 
também as vítimas que fi-
cam internadas por maior 
período de tempo, o que au-
menta o custo da internação. 

Quanto às outras carac-
terísticas das vítimas de 
arma de fogo atendidas 
pelo SUS estão idade e 
cor. O levantamento indi-
ca que a maior parte das 
vítimas é formada por jo-
vens, entre 15 e 29 anos, 
e negros, 57% das vítimas. 

MP quer que Rogério Cruz vete aumento no volume de som MP quer que Rogério Cruz vete aumento no volume de som 

Custo com Custo com 
vítimas por vítimas por 
armas de armas de 
fogo equi-fogo equi-
vale a quase vale a quase 
1 milhão de 1 milhão de 
mamografiasmamografias
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Está cada vez menor a em-
polgação do Palácio das Esme-
raldas com a pré-candidatura 
do ex-prefeito de Trindade Jâ-
nio Darrot à Prefeitura de Goi-
ânia. Depois de receber o sinal 
verde para se movimentar e 
se viabilizar, Jânio tropeçou 
na língua logo na largada, ao 
revelar conversa privada com 
o vice-governador Daniel Vile-
la – que, segundo Jânio, teria 
garantido o apoio do gover-
no, o que Daniel não confir-
mou publicamente.

Depois disso, Jânio se re-
colheu, acusando o golpe. 
Dessa forma, reabriu-se o 
cenário para a cogitação de 
outros nomes, como o do 
presidente da Fieg, Sandro 
Mabel, mas a coluna apurou 

que ele está firme na posição 
de não se candidatar.

Já o presidente da Assem-
bleia Legislativa de Goiás, 
Bruno Peixoto, segue como 
pré-candidato, trabalhado 
a passos largos, ainda que o 
governador Ronaldo Caia-
do diga a aliados que gos-
taria que ele permanecesse 
conduzindo o Poder Legis-
lativo, garantindo paz para 
o governo na Casa de leis. 
Em resumo: a definição da 
candidatura à Prefeitura de 
Goiânia pela base caiadista 
segue indefinida. A avaliação 
de governistas é que as pes-
quisas internas feitas no início 
do ano que vem podem dar 
um novo rumo na escolha do 
nome que vai para a disputa.

Sob o comando do gover-
nador Ronaldo Caiado, as po-
lícias Civil e Militar do Estado 
de Goiás estão a caminho de 
receber o troféu de melhores 
do Brasil. Em outras unidades 
federativas, a avaliação de 
qualidade dos seus respec-
tivos aparatos de segurança 
têm cada vez mais a estru-
tura goiana como parâmetro 
para comparação.

Vídeos no Instagram e no 
Tik Tok consagram os poli-
ciais liderados por Caiado, ele 
próprio um governador linha 
dura, que não tem receio de 
enfrentar criminosos e às 
vezes até vai para a linha de 
frente, além de investir conti-
nuamente em equipamento 
como fuzis, pistolas e coletes 
e promover concursos para 
ampliar os contingentes. Foi 
assim que ele lançou e tornou 
realidade o mote “Em Goiás, 
bandido ou muda de profis-
são ou muda de Estado”.

Na semana passada, Caiado 
paraninfou uma turma de for-
mandos, de Goiás e de outros 
Estados, que concluíram um 

curso de especialização em 
inteligência para identificação, 
avaliação e acompanhamen-
to de atividades criminosa, 
ministrado pela PM. Esse tipo 
de notícia é recorrente e atrai 
o interesse de quadros poli-
ciais de todo o Brasil. É daí que 
saiu, elaborada em Goiás, uma 
doutrina estratgégica de pre-
venção e repressão ao “novo 
cangaço”, que acabou sendo 
copiada em São Paulo e Minas 
Gerais, por exemplo, e pratica-
mente acabou com essa mo-
dalidade criminosa no país.

Não existe um ranking ofi-
cial para classificar as polícias 
estaduais. Se houvesse, as 
goianas seriam formalmente 
confirmadas nos primeirís-
simos lugares, corroboradas 
pelos resultados práticos al-
cançados – ou seja: a redução 
drástica de todos os índices 
de violência e delinquência. 
Um trabalho bem-sucedido 
encetado por Caiado desde o 
início do seu mandato e talvez 
o maior responsável pelos seu 
recorde de aprovação, hoje 
em inéditos 81,4%.

Antônio Gomide foi um 
bom prefeito para Anápolis, 
por dois mandatos. Isso sig-
nifica que, se dependesse 
apenas do viés administrati-
vo, ele talvez se configuras-
se como um candidato com 
chances elevadas para 2024. 
Mas aí a política brasileira foi 
contaminada pela polarização, 
Anápolis foi arrastada e o seu 
eleitorado fez uma conversão 
à direita e ao verde-amarelo 
usado e abusado a rodo nos 
tempos de Jair Bolsonaro.

Ele, até agora, lidera as 
pesquisas. Mas com índices 
baixos, beneficiado pela falta 
de definição de nomes que 
assola o campo adversário. O 
diabo está no 1º lugar no que-
sito “rejeição”: quase 40% do 
eleitorado anapolino declara 
não votar em Gomide de jeito 
nenhum. Tudo isso desenha 
um cenário em que uma der-
rota está se avultando no ho-
rizonte das urnas vindouras.

Um homem definitiva-
mente sério, idem como 
político. A perdição está no 
partido a que ele é filiado, 
o PT, no seu chefe supremo, 
Lula, e na cor vermelha que o 
bolsonarismo diz que jamais 
estará na bandeira do Brasil. 

Quando foi prefeito, Go-
mide pintou a prefeitura de 
vermelho. Paredes, veículos 
e até os uniformes dos es-
tudantes da rede municipal 
foram trocados pelo rubro 
do PT. Isso, agora, vai custar 
caro. Ele repete dia e noite 
que não acredita em ideolo-
gização da campanha e que 
os votos vão privilegiar um 
gestor – como ele. Parece, 
no entanto, um autoengano. 
Pelas pesquisas, as anapoli-
nas e os anapolinos indicam 
caminhar para refugar a es-
querda, ainda mais face a 
um candidato que procura 
minimizar a sua condição de 
petista – de novo, como ele.

Com a demora para conse-
guir um encaixe na agenda 
do presidente nacional do 
MDB, Baleia Rossi, para uma 
posse festiva, com a presen-
ça dele, aqui em Goiânia, o 
ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia Gustavo Mendanha 
resolveu levar a ficha de refi-
liação para que o mandatário 
do partido a abone lá mes-
mo, em Brasília, em um ato 
simbólico. A ideia está sendo 
considerada pelo presidente 
estadual do partido, vice-go-
vernador Daniel Vilela.

A expectativa para a fes-
ta vem desde o anúncio da 

reaproximação com o presi-
dente do MDB goiano e vice-
-governador, Daniel Vilela, 
e o apoio ao adversário em 
2022, governador Ronaldo 
Caiado. Tanto a assinatura 
em Brasília quanto a festa 
ficarão pro ano que vem. 
Como não andou a con-
sulta que Gustavo fez no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) para conseguir a libe-
ração de ser candidato em 
Goiânia nas eleições mu-
nicipais do ano que vem, 
ainda não há definição se 
o evento de filiação será na 
capital ou em Aparecida.

Alinhado com a base do 
então presidente Jair Bolso-
naro no Senado, Vanderlan 
Cardoso continuou onde es-
tava com a posse de Lula da 
Silva: quer dizer, permaneceu 
na base do governo, agora 
votando integralmente a fa-
vor dos interesses do petista.

Tanto Bolsonaro quanto os 
seus seguidores mais exalta-
dos passaram a chamar Van-
derlan de “traidor”. O senador 
se justifica explicando que, 
na verdade, está se posicio-
nando a favor do país, aju-
dando a aprovar projetos que 
atendem às necessidades da 
população. Sim, leitoras e lei-
tores, vocês já ouviram essa 
alegação. Parlamentares que 
mudam as suas convicções 
para se ajustar ao poder do 
momento costumam recorrer 

a ela com frequência.
O problema é que Vander-

lan é candidato a prefeito 
de Goiânia e precisa dos 
votos da direita bolsonaris-
ta. E já está claro que não os 
terá, dada a indignação dos 
segmentos conservadores 
com votos como o que ele 
deu nesta semana para a 
aprovação do nome do “co-
munista” Flávio Dino para o 
Supremo Tribunal Federal.

Gustavo Gayer, nas suas 
redes sociais, não perdoou e 
baixou o malho, não sem an-
tes elogiar Wilder Morais, que 
foi contra. É verdade que o 
escrutínio foi secreto, mas no 
Congresso esse tipo de “pro-
teção” é igual a nada, ou seja, 
não funciona. Todo mundo 
sabe quem votou em quem. 
Para azar de Vanderlan.

Com alta aprovação popu-
lar e com a cidade transforma-
da em um verdadeiro canteiro 
de obras, o prefeito de Minei-
ros, Aleomar Rezende (MDB), 
voa em céu de brigadeiro. 
Candidatíssimo à reeleição, 
e com apoio do governador 
Ronaldo Caiado e do vice, Da-
niel Vilela, ele deve enfrentar 
em 2024 a prima, a deputada 
estadual Rosângela Rezende, 
filha do ex-governador e ex-
-prefeito Agenor Rezende.

No atual cenário pré-
-eleitoral, o burburinho em 
Mineiros fica por conta do 
futuro companheiro de cha-
pa de Aleomar. O emedebis-
ta foi eleito em 2020 ao lado 
de João Grandô, ex-vereador 
e ex-presidente da Câmara. 
Aleomar, até o momento, 
não emitiu nenhum sinal de 
que possa vir a trocá-lo. Mas 
diante do ineditismo que 
cerca as eleições em Mineiros 
em 2024, quando deve ocor-

rer um enfrentamento entre 
primos – outrora aliados, há 
quem defenda a troca de 
Grandô por um nome que, 
em tese, puxe mais votos.

Zé Mário articulava, com 
Agenor e Rosângela, uma 
candidatura de oposição ao 
prefeito emedebista. Queria 
filiar Agenor ao PL a fim de ca-
pitalizar os votos bolsonaris-
tas. As conversas parecem não 
ter avançado porque Agenor 
teria desistido de disputar no-
vamente, seu último mandato 
encerrou-se em 2020.

Correndo por fora está Zé 
Sávio (PDT), ex-vereador e 
ex-candidato a vice-prefeito 
na chapa de Flávia, em 2020. 
Há também o produtor rural 
e vereador Jailson Martins, 
cuja “desvantagem” é ser filia-
do ao MDB. Como o prefeito 
também é emedebista, ha-
veria uma chapa pura, com 
menos espaço para abrigar 
futuros aliados. A conferir.
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Goiás vai contar, a partir 
de 2024, com um conjunto de 
medidas do Estado para ace-
lerar a atividade econômica, 
reduzir a burocracia e facilitar 
a abertura de novos negó-
cios. As diretrizes constam do 
Programa Estadual de Liber-
dade Econômica, apresenta-
do à imprensa pelo gover-
nador Ronaldo Caiado, em 
Goiânia. A expectativa é in-
crementar a receita do setor 
produtivo em até R$ 19 bi-
lhões nos próximos anos. “O 
que me motiva é saber que 
um país vai absorvendo cada 
vez mais mão de obra quan-
do aplica essa simplificação 
do processo”, disse Caiado.

A ideia é que esses docu-
mentos não sejam exigidos 
de atividades consideradas 
de baixo risco, como um sa-
lão de beleza e um escritório 
de contabilidade, por exem-
plo. “Essa parceria vai fazer 
com que Goiás tenha cada 
vez mais parâmetros desafia-
dores, com melhor qualidade 
de vida para o empresário e 

melhores condições de renda 
per capita no nosso estado”, 
explicou o governador.

“Essa parceria construída 
é de extrema importância, 
mostra o envolvimento por 
trás dos inúmeros empreen-
dimentos, pequenos negó-
cios, micro e pequenas em-
presas em que nós atuamos 
no dia a dia, em todos os 
setores da economia”, disse 
o diretor superintendente 
do Sebrae Goiás, Antônio 
Carlos de Lima. Empresários 
e representantes de entida-
des do comércio acompa-
nharam o lançamento do 
Programa. “O Governo está 
tirando todas as travas para 
o empresário poder empre-
ender, investir e trazer mais 
desenvolvimento para Goi-
ás”, destacou o presidente 
da Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
do Estado de Goiás (Fecomér-
cio), Marcelo Baiocchi.

“Um programa é realmen-
te muito importante, Goiás 
vai se destacando e ganhan-
do maior fama de um estado 
onde é mais fácil de traba-

lhar e empreender”, disse o 
presidente da Federação das 
Indústrias de Goiás (Fieg), 
Sandro Mabel. A novidade 
vai ser implementada a partir 
da aprovação da Lei de Liber-
dade Econômica, que será 
encaminhada pelo Executivo 
à Assembleia Legislativa, no 

início de 2024. A projeção do 
Governo é beneficiar mais 
de 1 mil tipos de negócios, 
fazendo de Goiás um dos es-
tados com maior abrangência 
de flexibilização no Brasil.

Presidente da Adial Goi-
ás, César Helou destacou a 
liderança do estado no Brasil: 

“Não dá para comparar Goiás 
com outros estados ou com o 
país. Seguimos aqui no sentido 
oposto da burocratização, o Es-
tado trabalha para incentivar o 
empreendedorismo e garantir 
cada vez mais crescimento”.

CUSTO ZERO
“Estamos incorporando 

medidas de custo fiscal zero, 
que não impacte nada e redu-
za drasticamente o custo do 
setor produtivo em Goiás, ex-
plicou o secretário-Geral de 
Governo, Adriano da Rocha 
Lima. Ele ressalta que a pre-
ocupação é continuar com o 
crescimento acelerado do Es-
tado, superando o que já foi 
mostrado na série histórica 
recente. Somente este ano, o 
PIB do estado aumentou em 
4,8%. No ano de 2022, a taxa 
foi de 6,6%, enquanto o país 
cresceu apenas 2,9%.

O programa inclui ainda 
outras ações que visam forta-
lecer a economia goiana. En-
tre elas, está a modernização 
do registro de bens e imóveis 
rurais, com automatização 
da emissão da Localização 

da Área (LDA), um processo 
que hoje demora até 20 dias. 
Por parte da Agrodefesa, será 
instituída padronização de 
procedimentos de inspeção e 
integração ao Serviço de Ins-
peção Federal (SIF). 

Para o presidente da Or-
ganização das Cooperativas 
Brasileiras em Goiás (OCB), 
Luiz Alberto Pereira, essa lei 
está focada na diminuição da 
burocracia, o que resulta em 
menos custos e mais desen-
volvimento e maior arreca-
dação de impostos. “É uma 
lei inteligente e a gente 
não deve tratá-la como aca-
bada. Pode ser uma lei em 
construção para agregar ou-
tros serviços, entidades pú-
blicas e privadas”, disse Luiz 
Alberto. Outra meta para o 
próximo ano será moderni-
zar o processo de elabora-
ção das Leis Orçamentárias. 
“Para nós, nada mais eficien-
te para acabar com a fome, 
miséria e desigualdade do 
que a promoção de liberdade 
econômica”, disse o empresá-
rio Leonardo Rizzo.

A rede de saúde de Goi-
ás encerra o ano de 
2023 com recorde em 

números de atendimentos. 
Foram 2,1 milhões de consul-
tas, 190,8 mil internações e 
80,3 mil cirurgias, de janeiro 
a outubro deste ano, nos 29 
hospitais do Governo de Goi-
ás e rede conveniada. Os nú-
meros divulgados nesta sex-
ta-feira, 15, confirmam o que 
a população tem percebido 
na prática, diz o governador 
Ronaldo Caiado: “Agora a nos-
sa estrutura está totalmente 
regionalizada e apta a fazer 
procedimentos complexos”.

Em coletiva de imprensa, 
o chefe do Executivo desta-
cou os avanços da pasta, que 
cumpriu todas as metas inter-
nas estabelecidas pela gestão. 
Com investimento de R$ 17,8 
bilhões desde 2019, foi pos-
sível também reduzir signifi-
cativamente a fila de espera 
por cirurgias eletivas, aquelas 
consideradas não urgentes. A 
queda foi 54%, sendo que dos 
125,8 mil pacientes em espe-
ra, 80,3 mil foram atendidos, 

apontam os dados do Sistema 
de Informações Hospitalares 
do Ministério da Saúde.

O resultado é consequên-
cia da criação da criação de 
um sistema próprio para uni-
ficar as filas de procedimentos 
cirúrgicos, o Regnet Filas, que 
foi escolhido pelo Ministério 
da Saúde (MS) como projeto 
piloto para o Brasil. “Isso sig-

nifica que somos referência 
em organização de filas, pois 
o Ministério vai copiar o que 
o governador fez”, ressalta 
o titular da Saúde, Sérgio 
Vencio. O Estado também in-
tensificou a fiscalização das 
organizações sociais, a trans-
parência de informações e 
investiu em recursos digitais 
para atender à população.

Outros marcos são o avan-
ço da vacinação entre crianças 
e adultos, a exigência de car-
tão de vacinação atualizado 
para matrícula escolar e o re-
corde histórico em doação de 
órgãos, que registrou um au-
mento de 31% no número de 
doadores e acréscimo de 51% 
em transplantes realizados. 
Além disso, somente em 2023, 

1.643 profissionais passaram 
por capacitação para trabalhar 
na área. O maior número de 
doações havia sido registrado 
em 2018, com 89 doadores.

Em relação ao financia-
mento, os investimentos esta-
duais na área foram mantidos 
acima do índice constitucional, 
cujo mínimo é de 12% do orça-
mento. “Esse ano estamos pro-
jetados para fechar em 13,8%. 
Investimos pesado dentro 
da saúde”, projeta Vencio. “Al-
cançamos R$ 425 milhões de 
economia em 2023, com des-
contingenciamento do Tesou-
ro Estadual, melhor monitora-
mento dos nossos contratos de 
prestação de serviços e econo-
mia em licitações”, acrescenta.

“A saúde é o nosso grande 
desafio. Por mais que se faça 
tudo, ainda há o que fazer. 
Todos os dias olhamos para 
cada região do estado, para 
fazer com que a saúde de 
qualidade chegue até sua po-
pulação. Essa é a nossa meta: 
governar com o sentimento 
que a grande obra da nossa 
gestão é cuidar das pessoas”, 
destaca o governador.

2024
Para o próximo ano, o Go-

verno de Goiás prepara a en-
trega do Hospital Estadual de 
Águas Lindas, cujas obras estão 
com 86% de conclusão. A uni-
dade hospitalar recebeu aporte 
estadual na ordem de cerca de 
R$ 90 milhões e vai se juntar aos 
Hospitais Estaduais de Formosa 
e Luziânia, para ampliar o aten-
dimento no Entorno do DF. Já o 
CORA possui 40% de execução 
e terá a primeira etapa conclu-
ída no segundo semestre de 
2024 para atendimento infantil.

A gestão também projeta a 
construção de mais três poli-
clínicas, até 2026, em Campos 
Belos, Mozarlândia e Mineiros. 
Esse tipo de unidade de saú-
de proporciona consultas em 
mais de 20 especialidades, 
além de exames de alta com-
plexidade em Posse, Goiané-
sia, Quirinópolis, São Luís de 
Montes Belos, Goiás e For-
mosa. Em 11 meses de 2023, 
foram 155 mil atendimentos 
com médicos especialistas, 
167 mil com equipes multi-
profissionais, além da entrega 
de 295 mil medicamentos.
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Em uma votação históri-
ca, a Câmara dos Depu-
tados a aprovação final à 

reforma tributária, que unifica 
cinco tributos sobre consu-
mo e coloca o Brasil no mapa 
dos países que adotam um 
sistema IVA (Imposto sobre 
Valor Agregado). A proposta 
agora vai a promulgação.

A PEC (proposta de emen-
da à Constituição) foi apro-
vada em primeiro turno por 
371 votos a 121. Foi uma lar-
ga vantagem em relação aos 
308 votos necessários para 
uma alteração constitucional, 
mas inferior ao placar de 382 
a 118 observado na primeira 
votação na Câmara, em julho.

Segundo o relator, depu-
tado Aguinaldo Ribeiro (PP-
-PB), a reforma seguirá para 
a promulgação pelo Con-
gresso Nacional. “Fizemos 
[as mudanças] de forma a 
não ter devolução para o Se-
nado. […] Estaremos prontos 

para promulgar a reforma tri-
butária do Brasil”, disse.

A promulgação será o pri-
meiro passo de um longo per-
curso até a implementação efe-
tiva do novo sistema tributário, 
que começará em 2026 e será 
concluída no início de 2033.

O Executivo terá até 180 

dias a partir da promulgação 
para enviar os projetos de lei 
complementar que regula-
mentarão a reforma. O gover-
no trabalha com o envio de 
três a quatro propostas para 
definir regras e alíquotas dos 
novos tributos, os regimes 
específicos de setores que fi-

carão fora do alcance do IVA, 
entre outros temas.

O sinal verde dos parla-
mentares estabelece um mar-
co inédito. Pela primeira vez 
sob o regime democrático, Câ-
mara e Senado convergiram 
em torno das bases de uma 
reforma ampla para sepultar o 

atual sistema tributário, criado 
ainda na década de 1960.

“Conseguimos vencer o 
que parecia impossível”, disse 
Ribeiro a jornalistas ainda no 
plenário, bastante emociona-
do. Segundo ele, a descrença 
daqueles que se resignavam 
com o atual sistema, apesar 
de todas as distorções, foi o 
obstáculo mais difícil. “Vence-
mos o medo do novo.”

A proposta também repre-
senta uma vitória para o gover-
no de Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), que deu apoio decisivo à 
PEC. Desde o início do ano, o 
ministro Fernando Haddad (Fa-
zenda) colocou a reforma como 
um dos pilares de sua agenda.

O ministro criou uma se-
cretaria extraordinária voltada 
ao tema, comandada por Ber-
nard Appy, formulador técni-
co da versão inicial da PEC 45, 
uma das bases para a reforma 
aprovada. O secretário acom-
panhou a sessão direto do ple-
nário da Câmara, repetindo o 

ritual das votações anteriores.
Além do empenho políti-

co, Haddad precisou negociar 
concessões e abrir os cofres 
da União. O governo aceitou 
injetar recursos em um fundo 
para bancar novos incentivos 
regionais, que alcançarão R$ 
60 bilhões a partir de 2043. A 
resistência em dar essa com-
pensação aos estados era um 
obstáculo histórico ao avanço 
da reforma, embora o valor 
definido gere preocupações 
sobre seu impacto na susten-
tabilidade fiscal do país.

Na leitura do novo parecer, 
Ribeiro destacou o empenho 
de Haddad e Lula. “Não vamos 
politizar, mas foi preciso, sim, o 
presidente resolver aportar os 
recursos do Fundo de Desen-
volvimento Regional. Se não, 
não tinha reforma. No passado 
não tivemos porque esse tema 
federativo não conseguia andar. 
E precisava dessa decisão de 
quem compreendesse a fede-
ração como um todo”, afirmou.

Divulgação
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Por 335 votos a favor, 56 
contra e uma abstenção, o 
plenário da Câmara dos De-
putados aprovou,  a Medida 
Provisória (MP) 1.185, que res-
tringe dedução de incentivos 
fiscais estaduais do Imposto 
de Renda Pessoa Jurídica 
(IRPJ) e da Contribuição Social 
sobre o Lucro Líquido (CSLL). 
Todas as emendas da oposi-
ção foram rejeitadas, e o texto 
segue direto para o plenário 
do Senado Federal, onde será 
votado na próxima semana.

A MP representa a princi-
pal aposta do governo para 
obter R$ 168 bilhões extras e 
tentar zerar o déficit primá-
rio zero em 2024. Com po-
tencial de arrecadação em 
R$ 35 bilhões no próximo 
ano, a medida corrige uma 
distorção provocada pela 
derrubada de um veto a um 
jabuti (emenda não relacio-
nada ao tema de uma pro-
posta) de uma lei de 2017.

 
MUDANÇAS
A Câmara aprovou a MP 

com todas as mudanças inse-
ridas pelo relator, deputado 

Luiz Fernando Faria (PSD-MG), 
na comissão especial. Em troca 
de restringir a ajuda financeira 
do ICMS, o Congresso aceitou 
incluir um mecanismo de tran-
sação tributária, semelhante 
ao existente desde 2020, para 
que as empresas renegociem, 
com até 80% de desconto, o 
passivo de R$ 90 bilhões acu-
mulado desde 2017, caso divi-
dam o valor em 12 meses. 

A estimativa de R$ 35 bi-
lhões está mantida porque 
a cobrança incidirá sobre as 
futuras receitas, com a rene-
gociação abrangendo ape-
nas o valor que deixou de ser 
pago nos últimos seis anos.

O relator também redu-

ziu pela metade o prazo para 
que a Receita Federal reem-
bolse as empresas que utili-
zarem a subvenção do ICMS 
corretamente, para abater 
investimentos. O intervalo 
caiu de 48 para 24 meses. 

Além disso, a Receita pas-
sará a receber os pedidos 
assim que as receitas da sub-
venção forem reconhecidas, 
não no ano seguinte. Com a 
mudança, os créditos tributá-
rios (descontos no pagamen-
to de tributos) poderão ser 
usados durante a execução 
da obra ou do investimen-
to, não após a conclusão 
do empreendimento, como 
previa o texto original da MP.

A Comissão de Direitos 
Humanos e Legislação Par-
ticipativa (CDH) do Senado 
aprovou, nesta quarta-fei-
ra, 13, o projeto de lei (PL 
1.958/2021) proposto pelo 
senador Paulo Paim (PT-RS), 
que estende por 25 anos e 
amplia para 30% a reserva de 
vagas para negros em con-
cursos públicos. A medida 
replica a Lei 12.990 de 2014, 
que instituiu cotas de 20% 
para negros, com término 
previsto em junho de 2024.

A matéria foi aprovada 
na forma do novo texto 
apresentado pelo relator, 
o senador Fabiano Conta-
rato (PT-ES), e agora segue 
para análise da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ).

O texto aprovado deter-
mina que 30% das vagas em 
concursos e processos se-
letivos simplificados sejam 
destinadas a pessoas negras, 
com metade exclusiva para 
mulheres negras, permitindo 
redistribuição aos homens 
em caso de falta de candida-
tas. Frações serão arredonda-
das, e a reserva se aplica tam-

bém a vagas surgidas durante 
a validade do concurso.

A autodeclaração como 
pessoa negra será consi-
derada, mas em caso de 
indeferimento, o candidato 
poderá concorrer à ampla 
concorrência, salvo por in-
dícios de fraude, resultando 
em exclusão ou anulação de 
admissão se já nomeado.

O projeto também con-
templa indígenas e qui-
lombolas, sem especificar 
percentuais, e estabelece 
reservas específicas para 
cargos nos Ministérios dos 
Povos Indígenas e da Funai. 
Além disso, propõe metas de 

representatividade étnico-
-racial em órgãos públicos 
federais e empresas estatais.

O relator ressaltou a ne-
cessidade de ampliar a re-
serva para alcançar equida-
de racial no serviço público, 
afirmando que a atuação 
estatal é essencial para pro-
mover uma democracia in-
clusiva. Flávio Arns (PSB-PR), 
relator ad hoc na ausência 
de Contarato, elogiou a ini-
ciativa, destacando a impor-
tância dos mecanismos de 
acesso para promover a in-
clusão em todos os setores 
da sociedade. (** Com infor-
mações da Agência Senado)

Câmara aprova MP que restringe Câmara aprova MP que restringe 
dedução do ICMS e reforça caixa 2024dedução do ICMS e reforça caixa 2024

Senado aprova prorrogação Senado aprova prorrogação 
de cotas para negros em concursosde cotas para negros em concursos

REDAÇÃO MARILIA NOLETO

REDAÇÃO



S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588

MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km F 
:3213-4848 whatsapp: 99 
15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898

HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880

APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
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Fernando Diniz não es-
condeu que está rea-
lizando um sonho no 

Fluminense. Em entrevista co-
letiva, que antecede a estreia 
no Mundial de Clubes, con-
tra o Al Ahly, do Egito, nesta 
segunda-feira, às 15h (horário 
de Brasília), em Jeddah, na 
Arábia Saudita, o treinador re-
velou que disputar o torneio 
era uma ambição desde a sua 
chegada ao clube e revela o 
tamanho da ansiedade de to-
dos para jogar logo.

“Disputar o Mundial de 
Clubes para nós foi todos os 
dias, desde que cheguei ao 
Fluminense. Era um sonho 
que a gente nutria. Não foi 
algo que aconteceu na casu-
alidade, foi muito trabalho. 
Não é porque você trabalha 
muito que você vai ganhar, 
mas trabalhar muito e sonhar 
todos os dias que é possível 
te aproxima das conquistas. E 
foi o que nos trouxe até aqui. 
Continuamos trabalhando 
muito, sem parar e sonhan-
do também. Vamos procurar 
fazer o nosso melhor na se-
mifinal, vamos colher um re-
sultado e diante disso vamos 
nos preparar para o segundo 

jogo”, afirmou Diniz.
O treinador admitiu tam-

bém que o time está des-
gastado devido ao extenso 
calendário do futebol brasi-
leiro. Diniz, no entanto, vinha 
preparando a equipe na reta 
final do Brasileirão desde a 
conquista da Libertadores.

“Não sei até que ponto 
isso pode pesar. Se ganhar 
vai falar que não pesou e se 
perder vai falar que pesou, 
são aquelas respostas fáceis 

de dar depois do resultado. 
O que posso falar do Flumi-
nense é que chegamos em 
boas condições. É um sonho 
muito grande. O cansaço 
eventual que temos pelo des-
gaste da temporada inteira é 
suprimido pela imensa von-
tade que temos de estar aqui. 
Estamos de corpo e alma pelo 
Fluminense”, afirmou.

Apesar de estar longe do 
Brasil, o treinador acredita 
que a torcida pode fazer a di-

ferença, assim como ocorreu 
durante toda a Libertadores. 
O Fluminense foi campeão 
com vitória sobre o Boca Ju-
niors, por 2 a 1, no Maracanã.

“Viemos de um feito his-
tórico, que é a conquista 
da Libertadores. A simbiose 
que o time tem com a torci-
da talvez seja o ponto crucial 
do Fluminense nesta tem-
porada. Porque em muitos 
momentos a torcida levou o 
time para frente e acreditou 

na equipe. A gente espera 
essa colaboração mesmo 
que fisicamente não tenha 
o mesmo número de torce-
dores no Maracanã, mas a 
gente sente a força da torci-
da que nos acompanhou tão 
bem neste ano”, disse.

Fernando Diniz também 
foi questionado sobre a quan-
tidade de medalhões no seu 
elenco. O treinador, no en-
tanto, enxergou o fato como 
algo crucial para o sucesso na 
temporada. Vale lembrar que 
o clube está muito próximo 
de anunciar outro veterano, o 
meia Renato Augusto, que já 
deixou o Corinthians.

“Foi um ano em que não 
dá para afirmar que a idade foi 
um problema e que eles não 
correram. Pelo contrário. Nós 
aproveitamos muito da imen-
sa categoria e do profissiona-
lismo desses jogadores, da 
generosidade que têm com 
todos no Fluminense, dos en-
sinamentos que passam para 
os mais jovens, crescimento 
que conseguiram promo-
ver em mim como treinador, 
quanto para o André e Nino 
que são jovens. Esses joga-
dores fazem um bem enorme 
para o Fluminense e conse-
guem jogar muito bem”, disse.

A temporada 2023 da 
Fórmula 1 já estava decidi-
da quando a competição 
desembarcou nos Emira-
dos Árabes para o Grande 
Prêmio de Abu Dabi, última 
etapa do ano. Com o tricam-
peonato garantido para o 
holandês Max Verstappen, 
da Red Bull Racing, as aten-
ções se voltaram para outros 
atores. Entre eles, o prodígio 
italiano Andrea Kimi Anto-
nelli, de apenas 17 anos, da 
equipe Prema Racing. Ele per-
correu o circuito de Yas Mari-
na como se fosse um veterano 
e registrou o segundo melhor 
tempo nos testes da Fórmula 
2, a categoria de acesso à elite 
do automobilismo.

O desempenho não sur-
preendeu os especialistas, 
que já comparam a promessa 
com nomes de peso, como o 
heptacampeão Lewis Hamil-
ton e o próprio Verstappen.

Natural de Bolonha, cida-
de situada ao norte da Itália, 
Antonelli entrou para o pro-
grama de desenvolvimento 
de pilotos da Mercedes em 
2019, quando tinha 13 anos 
— o projeto é o mesma que 
ajudou a revelar o inglês Ge-
orge Russell e o francês Este-
ban Ocon, da escuderia Al-

pine. A assinatura aconteceu 
após o jovem conquistar o tí-
tulo da WSK Euro Series, com-
petição europeia de kart, na 
categoria OK-Junior, correndo 
pela Academia Rosberg, do 
ex-piloto Nico Rosberg.

O automobilismo desde 
sempre esteve presente na 
vida de Antonelli. Seu pai, 

Marco, que foi piloto do 
Campeonato Europeu de 
Carros de Turismo, é dono 
da equipe de kart AKM Mo-
torsport e está sempre no 
paddock acompanhando as 
competições do filho. Ape-
sar do nome do meio do 
prodígio italiano ser o mes-
mo de Kimi Raikkonen, cam-

peão da F-1 pela Ferrari, em 
2007, a escolha não foi uma 
homenagem ao finlandês. 
“Foi uma ideia de um amigo 
do meu pai. Eles queriam me 
dar um nome do meio es-
trangeiro e escolheram Kimi 
porque soava bem”, disse ele, 
ao site italiano Live GP.

Para fechar contrato com 
Antonelli, a Mercedes preci-
sou vencer a concorrência 
com a Ferrari, equipe do 
país-natal do competidor. 
Desde então, Toto Wolff, 
chefe da escuderia alemã, 
acompanha o piloto de 
perto e já orientou a joia a 
tomar aulas de inglês para 
conseguir se comunicar 
quando chegar a hora de 
ser testado nas categorias 
superiores. Ele já acumula 
cinco troféus na carreira: os 
campeonatos italiano e ale-
mão de Fórmula 4 e a Taça 
FIA F-4, em 2022, e a Fórmu-
la Regional do Médio Orien-
te e da Europa, em 2023.

Reprodução

O Corinthians anunciou 
nesta quarta-feira (13) que a 
Neo Química Arena vai rece-
ber uma partida da NFL (liga 
profissional de futebol ame-
ricano dos Estados Unidos) 
em 2024. O jogo será no se-
gundo semestre, válido pela 
temporada 24/25 da liga. Os 
times que se enfrentarão no 
país ainda serão definidos 
em um “futuro próximo”, bem 
como a data exata da partida.

Será a primeira vez que 
uma cidade do Hemisfério 
Sul vai receber um jogo do 
calendário internacional 
da NFL. O estádio do Corin-
thians foi escolhido após 
uma seleção que considerou 
outras cidades no Brasil e na 
Europa. Na atual temporada, 
Inglaterra e Alemanha rece-
beram partidas da liga de 
futebol americano dos EUA.

“Levar a NFL para novos 
continentes, países e cida-
des ao redor do mundo é 
um elemento importante 
do nosso plano para seguir 
crescendo o esporte global-
mente”, disse Roger Goodell, 
comissário da NFL. “O Brasil 
se estabeleceu como um 
mercado-chave para a NFL, 
e estamos animados para jo-
gar no país pela primeira vez.”

Segundo estudo do 
Ibope Repucom citado 
pelo clube, são cerca de 35 
milhões de entusiastas da 
modalidade no Brasil. O nú-
mero situa o Brasil como o 
terceiro maior mercado da 
NFL no mundo, de acordo 
com a plataforma de pes-
quisas Global Web Index.

“Foram muitos meses de 
estudos e negociações, com 
duas visitas técnicas à Eu-
ropa e muitas reuniões em 
Itaquera para chegarmos 
até aqui”, afirmou Duilio 
Monteiro Alves, presidente 
do Corinthians. O dirigente 
desejou sorte à próxima 
gestão do clube, sob a qual 
será realizada a partida. 

Mundial de Clubes: Diniz admite Mundial de Clubes: Diniz admite 
desgaste e sonho realizado no Fludesgaste e sonho realizado no Flu

Kimi, prodígio de 17 anos comparado a Hamilton e VerstappenKimi, prodígio de 17 anos comparado a Hamilton e Verstappen

Estádio do Estádio do 
Corinthians Corinthians 
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NFL em NFL em 
20242024
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“Nós não pega-
mos roupas de 
inverno quando 

deixamos a Cidade de Gaza, 
mais de um mês atrás”, disse 
ao Washington Post, pelo te-
lefone, Ramzi Mohammed, 
de 31 anos. Mohammed está 
instalado em Rafah com sua 
mulher e seus três filhos. “A 
única coisa que fazemos à 
noite é ficar bem juntos para 
nos aquecer”, afirmou ele.

Durante seu ataque ter-
restre em Gaza, as Forças Ar-
madas de Israel ordenaram 
que os moradores rumassem 
para Khan Younis e Rafah em 
busca de abrigo. A guerra 
já matou pelo menos 18 mil 
palestinos e deixou 50 mil 
feridos, segundo o Ministério 
da Saúde de Gaza, que é con-
trolado pelo grupo terrorista 
Hamas. E Khan Younis, antes 
considerada uma cidade se-
gura, agora é palco de alguns 
dos combates mais pesados.

Cerca de 1,9 milhão de 
pessoas em Gaza, ou 90% 
da população do território, 
segundo dados das Nações 
Unidas, foram deslocadas. 

Muitos civis vivem atual-
mente em tendas cobertas 
com qualquer cobertor ou 
peça de roupa que consi-
gam encontrar. “Não tem co-
bertor para vender no mer-
cado”, afirmou Mohammed. 
“Mas (mesmo) quando tem, 
eu não tenho dinheiro sufi-
ciente para comprar.”

CLIMA
Modelos computacionais 

simularam que entre 10 e 35 
milímetros de chuva caíram so-
bre Gaza conforme uma zona 
de baixa pressão trouxe ar úmi-
do do Mediterrâneo. Registros 
do Serviço Meteorológico de 
Israel mostraram que aproxi-
madamente essa quantidade 

de chuva caiu ao longo de 
grande parte da costa medi-
terrânea. Na cidade israelense 
de Ashkelon, ao norte de Gaza, 
choveu 15,9 milímetros.

A área de baixa pressão está 
agora se movendo para o leste, 
e um tempo seco comum à es-
tação é previsto para a região 
nos próximos dias. A chuva 

que caiu em Israel e Gaza é tí-
pica entre novembro e março, 
o período geralmente conside-
rado chuvoso na região.

A chuva exacerbou pro-
blemas que assolam um sis-
tema de assistência de saúde 
já em dificuldades. Diante da 
disseminação de doenças e 
da elevada densidade popu-

lacional em Gaza, as Nações 
Unidas classificaram a situa-
ção na quarta-feira como “um 
desastre de saúde pública”.

“A capacidade máxima dos 
abrigos foi excedida há muito 
tempo. As pessoas ficam horas 
na fila para conseguir usar uma 
privada — uma única privada 
disponível para centenas de pes-
soas”, disse à imprensa a coor-
denadora humanitária da ONU 
para os territórios palestinos, 
Lynn Hastings. “Esta situação 
ocasiona uma crise de saúde.”

Hastings afirmou que as 
ordens de Israel para retiradas 
de civis colocam em risco ope-
rações de ajuda. “Tentar levar 
comida para as pessoas em 
Rafah é extremamente difícil”.

Mahmoud Aziz, de 36 
anos, é um dos cidadãos que 
fugiram para o sul e se abriga-
ram em Rafah sob ordens de 
Israel. Atualmente ele vive em 
um edifício com cerca de 70 
pessoas. “Nossa família inteira 
está com diarreia, que parece 
ser causada pela água que be-
bemos, ou pelo frio”, afirmou 
ele. “Nós deixamos as janelas 
abertas por causa dos bom-
bardeios; nós temos medo do 
vidro se houver bombardeio.”

Reprodução

Chuvas em Gaza causam inundações e espalham Chuvas em Gaza causam inundações e espalham 
doenças entre a população deslocadadoenças entre a população deslocada
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Leilão da virgindade! Uma 
jovem está leiloando a sua 
virgindade e diz que algumas 
figuras públicas já demons-
traram interesse. Segundo 
ela, o lance maior chegou 
a 1 milhão de libras. Laura, 
de 20 anos, confirmou que 
venderá sua primeira vez por 
meio do Cinderella Escorts, 
um site on-line alemão dedi-
cado a conectar clientes com 
profissionais do sexo. 

A guerra de lances suposta-
mente envolveu alguns mem-
bros da elite e famosos de 
Londres. Laura alega que um 
“político misterioso” entrou na 
disputa, de acordo com repor-
tagem do “Daily Star“, dando o 
lance maior até agora.

“Laura gostaria de vender 
sua virgindade através de 
acompanhantes Cinderella. 
A linda garota britânica tem 
20 anos. Um médico verificou 
sua virgindade. Para ter certe-
za de que ela é realmente vir-
gem, o comprador pode tra-
zer um médico para a reunião 
ou visitar um médico na Ale-
manha um dia antes.”, afirma 
o site da Cinderella Escorts.

“Estou tranquila com a mi-
nha decisão. Acho que toda 
mulher deveria ter o direito 
de decidir o que quer fazer 
com o seu próprio corpo 
sem enfrentar o julgamento 
de outras pessoas. Estou na 
universidade no momento e 
acho que o dinheiro realmen-
te me ajudaria a focar nos es-
tudos”, disse a britânica.

Uma sinopse oficial 
da série Echo, ainda 
envolta em bastante 

mistério, começou a circular 
pela internet nesta semana. 
A produção da Marvel, de-
rivada de Gavião Arqueiro 
(Hawkeye), pode ser lançada 
no início do próximo ano.

Recentemente, a Marvel 
submeteu Echo aos processos 
do Escritório de Direitos Auto-
rais dos Estados Unidos. Uma 
das informações que surgiu 
desse envio foi a descrição do 
primeiro episódio do projeto.

“A Marvel Studios apre-
senta Echo, [produção] em 
que Maya Lopez (Alaqua 
Cox) luta para se reconectar 
com suas raízes americanas 
nativas enquanto equili-
bra as aspirações ligadas 
a uma vida de crime como 
sucessora do legado bru-
tal de Wilson Fisk (Vincent 
D’Onofrio), também co-
nhecido como Rei do Crime 
[Kingpin]. No primeiro epi-
sódio, somos apresentados 
a Maya Lopez e suas lutas.”

Outra ponto de destaque 
é que a submissão de Echo 
ao Escritório de Direitos Au-

torais dos EUA confirmou o 
retorno de Charlie Cox como 
Demolidor na nova série. A 
última aparição do persona-
gem dentro do MCU foi em 
Mulher-Hulk (2022).

Outros nomes garantidos 
no elenco principal incluem 
Chaske Spencer, Tantoo Cardi-
nal, Graham Greene, Cody Li-
ghtning, Devery Jacobs e Zahn 
McClarnon. Alaqua Cox passou 

a dar vida a Maya Lopez/Echo 
em 2021, na série do Gavião Ar-
queiro. Sua história solo deve 
ainda moldar parte do futuro 
de outros projetos do MCU, 
como Daredevil: Born Again.

De acordo com a proje-
ção da Marvel, o primeiro 
episódio de Echo deve es-
trear no Disney+ em 10 de 
janeiro de 2024. No entanto, 
essa data pode ser alterada.

De acordo com a sinop-
se oficial divulgada pelo 
Marvel Studios, Echo vai se 
concentrar na origem de 
Maya e como os aconteci-
mentos de Gavião Arqueiro 
vão levá-la de volta à sua ci-
dade-natal na tentativa de 
se reconectar às suas raízes. 
Para isso, terá de encarar o 
passado e abraçar o sentido 
de família e comunidade.

“Violento e sombrio”:  “Violento e sombrio”:  
Echo a nova série da MarvelEcho a nova série da Marvel

Jovem anuncia leilão da Jovem anuncia leilão da 
virgindade apara ajudar mãe; virgindade apara ajudar mãe; 
lance chega a R$ 6,2 milhõeslance chega a R$ 6,2 milhões
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